



Nombre del alumno: Edwin Dilbert López Hernández

Nombre del profesor: María Del Carmen Rodríguez

Nombre del trabajo: Ética profesional

Materia: Legislación en salud y enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 8vo cuatrimestre

Grupo: M

UNIDAD III
ETICA PROFESIONAL

Estudia al hombre en la concreción y responsabilidad de sus actos. La conciencia ética debidamente formada es el fundamento del deber ser como ideal de la conducta, que significa el comportamiento ético.

Principios de la ética profesional en enfermería

- Beneficencia** - Ayudar a los otros a obtener lo que es benéfico para ellos, o que promueva su bienestar, reduciendo los riesgos maléficos, que les puedan causar daños físicos o psicológicos.
- Autonomía** - Principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones, de acuerdo con su elección.
- Justicia** - Es el principio de ser equitativo o justo, o sea, igualdad de trato entre los iguales y trato diferenciado entre los desiguales, de acuerdo con la necesidad individual.
- Fidelidad** - Obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.
- Veracidad** - Principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y ni engañar a los pacientes.
- Veracidad** - Principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional.

"Casos difíciles" de la ética profesional

- El Problema de la Diversidad de Sistemas Morales.** - Este se da debido al pluralismo que existe en las tendencias frente a un mismo acto, esto es que, para cuando algunas personas un acto es lo correcto, para otros es inmoral.
- El Problema de la Libertad Humana** - Incompatibilidad de la libertad humana y las normas morales, o sea en el ser y el deber ser.
- El Problema de los Valores** - El problema radica principalmente en la objetividad y subjetividad de los valores, o sea, que existen cuestionamientos sobre si ¿los valores son objetivos?.
- El Problema del Fin y los Medios** - Se sobre valoran las "buenas intenciones" de un acto, que es parte del interior del ser y se descuida el aspecto externo del acto (intenciones y finalidades).
- El Problema de la Obligación Moral** - La obligación moral le quita al hombre la única posibilidad de ser el mismo, de acuerdo con su propia moralidad y con su propio criterio.
- La Diferencia entre Ética y Moral.** - ¿Qué no es lo mismo?, Ética son el conjunto de normas que nos vienen del interior y la Moral las normas que nos vienen del exterior, o sea de la sociedad.

Crítica del paternalismo clínico y del autoritarismo terapéutico

- La rebelión del sujeto** - Rebelión social, unida a la historia del movimiento obrero, que luchará contra la desigualdad asistencial e impulsará la aparición y el desarrollo de sistemas colectivos de asistencia sanitaria de carácter público, basados en la idea de que la atención médica a los trabajadores no puede seguir siendo lo que ha sido a lo largo de los siglos.
- La rebelión de los pacientes** - El año 1973 puede tomarse como símbolo de una nueva rebelión, la "rebelión de los pacientes". En esa fecha, la Asociación Americana de Hospitales aprobó la primera Carta de Derechos del Paciente, que supone el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.